

## ► Te lo contamos fácil

Texto validado por personas  
con discapacidad intelectual de:



# Los malos tratos a mayores se podrán denunciar por teléfono

Chus Marchador



El Gobierno de Aragón ha preparado un plan para mejorar la atención a las personas mayores. Algunas cosas que se van a hacer con este nuevo plan son: dar formación a los trabajadores sociales para que sepan detectar los malos tratos, un nuevo servicio de ayuda a domicilio para personas que viven solas y más programas para evitar que las personas mayores dependan de otros.

El nuevo plan del Gobierno de Aragón también incluye la creación de un teléfono para evitar los malos tratos a las personas mayores.

Los malos tratos a personas mayores se pueden dar en casa, en las residencias de ancianos o en cualquier otro lugar.

Estos malos tratos pueden ser físicos, como pegar, o psicológicos, como los insultos. También pueden ser porque alguien engaña a una persona mayor con temas relacionados con dinero o porque una persona mayor sufre abusos sexuales.

El Gobierno de Aragón piensa que 12 de cada 100 personas mayores sufren malos tratos y



**Prevención.** El Gobierno de Aragón quiere acabar con los malos tratos a las personas mayores.

que casi ninguna los denuncia.

Esto pasa porque algunas personas mayores no pueden valerse por sí mismas y necesitan ayuda para hacer las cosas, pero no tienen familia ni amigos que les puedan ayudar.

Otras personas mayores

tampoco tienen dinero para pagar a alguien que les ayude. Cuantos más años tiene una persona se vuelve más delicada y por eso hay más cosas que pueden hacerle daño.

Hay personas mayores que corren más riesgo de sufrir malos tratos que otras. Por ejemplo, las

personas que dependen de otras personas para hacer las cosas.

También corren mucho riesgo de sufrir malos tratos las personas mayores que no pueden darse cuenta de que están sufriendo malos tratos o las personas mayores que tienen problemas para poder decirlo.

## La Real Academia llega a los colegios de Aragón

Los colegios de Aragón podrán consultar toda la información de la Real Academia Española sobre el idioma español.

La Real Academia Española es una organización que se encarga de que nuestro idioma se hable y se escriba de forma correcta. También es la organización que escribe el diccionario.

La Real Academia Española guarda información importante sobre la lengua española. Por ejemplo, todos los diccionarios que se han escrito o manuales

que dicen cómo usar el español.

El Gobierno de Aragón ha firmado un acuerdo con la Real Academia Española. Según este acuerdo, los estudiantes aragoneses podrán mirar a toda la información que tiene la Real Academia Española desde hace más de 300 años.

Los estudiantes de Aragón podrán ver esta información gratis a través de internet. El resto de personas que quieran ver esta información tienen que pagar.



**Acuerdo.** J. Lambán y M. Pérez, con los académicos aragoneses.

## Ayuda para los enfermos crónicos

Un enfermo crónico es una persona que tiene una enfermedad que no puede curarse. Aunque no puedan curar su enfermedad, hay medicinas que ayudan a muchos enfermos crónicos a encontrarse mejor o a quitarse el dolor. Pero en Aragón hay enfermos crónicos que no tienen dinero para pagar sus medicamentos. Por eso, una organización que se llama Banco Farmacéutico ayudará a estas personas a pagar sus medicinas. Los trabajadores sociales de Aragón le dirán a la organización qué personas necesitan su ayuda.

## Marchas por una Cataluña independiente

El día 1 de octubre del año pasado se hizo una votación ilegal en Cataluña: el Gobierno de Cataluña quería que los catalanes votasen para decidir si querían que Cataluña se separara de España o no. Pero el Gobierno de España no dejó que se celebrase esa votación porque es ilegal.

Durante esta semana, las personas que están a favor de que Cataluña ya no sea parte de España organizaron manifestaciones para protestar porque no les dejaron votar hace un año.

## Una nueva ley obligará a que haya más jefas

El Gobierno de España va a hacer una ley para obligar a que haya más mujeres jefas en las empresas.

Ahora hay una ley que aconseja a las empresas a repartir mejor los puestos de trabajo entre hombres y mujeres. Como esta ley no ha funcionado van a hacer una nueva. Hoy en día, en las empresas españolas solo hay 1 mujer por cada 3 hombres que ocupan puestos de dirección.

Gobierno de Aragón